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Empresário é 
preso por roubo 
de carga com 
réplica de fuzil 
em Paulínia
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Greve dos servidores do INSS chega 
a 40 dias; negociações têm início 
Tratativas começaram ontem e prosseguem nesta quarta e quinta-feira, na tentativa de por fim a 
movimento grevista; um milhão de perícias e dois milhões de processos estão parados no país  PÁG.08

ACUSADO DE TORTURAR E AGREDIR A EX 
EM HORTOLÂNDIA É PRESO PELA POLÍCIA
Vítima se fingiu de morta e rastejou até a casa do vizinho, depois de agressor dormir  PÁG.09

METAS E OBJETIVOSCONHECIMENTO

Coach Larissa Buschinelli 
realiza palestras em Sumaré

Crianças e adultos participam 
de ação socioambiental da BRK

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO A coach e influen-
ciadora digital Larissa 
Buschinelli estará em 
Sumaré para uma série 
de palestras voltadas 
aos profissionais que 
atuam na rede munici-
pal de ensino, a partir 
desta quarta-feira (4). 
O primeiro encontro 
“Inteligência Emocio-
nal: O Recomeço acon-
tece no CCTI (Centro de 
Convivência da Tercei-
ra Idade), no Centro e 
Administrativo de No-
va Veneza.          PÁGINA 03

A BRK, concessioná-
ria responsável pelos 
serviços de água e es-
goto de Sumaré, rea-
lizou no sábado (30), 
uma ação socioambien-
tal no bairro Vila Valle, 
na região central. Adul-
tos e crianças da comu-
nidade participaram.  
A iniciativa levou co-
nhecimento sobre sa-
neamento, destinação 
adequada de resíduos 
e preservação ambien-
tal para moradores do 
bairro.                     PÁGINA 07

A PARTIR DE MAIO SEM ÓBITOS

Câmara de Hortolândia concede 
23,44% de reajuste para servidores

Número de casos confirmados 
de dengue cresce 75% em Sumaré

Os vereadores de Hortolândia aprovaram na sessão de segunda-feira (2), 
PL do Legislativo que concede 23,44% de reposição inflacionária ao fun-
cionalismo da Casa. Também foi aprovado projeto do Executivo que con-
cede reajuste salarial de 11,73% para o funcionalismo municipal.  PÁGINA 04

O número de casos de dengue confirmados de janeiro a 15 de abril deste 
ano em Sumaré registrou aumento de 75% em comparação com o mes-
mo período de 2021. Os casos saltaram  de 174, no ano passado, para 305, 
em 2022. A cidade não registrou óbitos.                                                      PÁGINA 06

Larissa vai ministrar palestras para profissionais 
que atuam na rede municipal de ensino de SumaréAtividades educativas foram realizadas com as crianças 
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A GCM (Guarda Civil Municipal) prendeu um empresário de 25 anos, que 
foi acusado de roubo de carga de combustível, no bairro Betel, em Paulí-
nia, no último sábado (30/04). Ele foi surpreendido com uma réplica de fu-
zil e se passou por policial civil durante a ação criminosa.                PÁGINA 09
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02 Opinião

Quando pensa-
mos em amor 
de mãe, geral-

mente associamos a 
incondicionalidade 
deste amor com a emo-
ção que conecta a mãe 
e filho e transcende dificulda-
des, desafios e explica o inex-
plicável.

Com o Dia das Mães che-
gando, esta data desperta no 
seu pensamento a sua mãe ou 
aquela que ocupa este espaço 
em sua vida. Junto do amor, 
tem a gratidão por termos a 
vida através dessa mulher, o 
reconhecimento de toda re-
siliência que ela teve por nós 
e a certeza de que queremos 
ser as melhores mães para os 
nossos filhos.

Vivenciar o Dia das Mães 
sendo mãe se torna inevitá-
vel assim como pensar no ti-
po da mãe que somos, ou com-
preender qual mãe que temos 
sido ultimamente.

Essa mãe real que sente di-
versas emoções e busca equili-
brar muitas funções; que quer 
estar conectada ao seu filho e 
à sua vida pessoal, profissional 
e familiar; que quer ser amoro-
sa e gentil e firme ao mesmo 
tempo; essa mãe real que, mui-
tas vezes, se espelha no ideal e 
sofre com isso...

O caminho desta mãe real 
acontece através da reflexão 
sobre o tipo de mãe que sou 
hoje e da mãe que quero ser. 
Se nem sei para onde vou, 
qualquer lugar serve, não é 
mesmo? Essa frase de Alice 
no País das Maravilhas nos 
fala sobre a importância da 

nossa responsabilida-
de com a história ma-
terna. Saber para onde 
estamos indo com os 
nossos filhos é essen-
cial para chegarmos a 
algum lugar.

Então, por onde começar?
Primeiro, acredito que de-

vemos partir de uma reflexão 
que direta ou indiretamente 
nos faz questionar nosso pa-
pel como mães: nosso amor é 
condicional ou incondicional?

Sei que você já pensou que, 
com certeza, ele é incondicio-
nal, mas que tal partirmos 
juntas para uma reflexão so-
bre essa questão?
 Sempre busco mostrar ao 

meu filho que estou feliz com 
ele, pois suas atitudes são cor-
respondentes às minhas ex-
pectativas;
 Sempre demonstro maior 

paciência e tranquilidade 
quando meu filho é obedien-
te e atende aos meus pedidos;
 Sempre que me alegro 

com suas notas escolares, 
acabo abrindo exceções por 
conta disso;
 Sempre revelo meu inco-

modo e tristeza porque meu 
filho não atendeu ao que eu 
estava esperando dele;
 Sempre que minha rela-

ção com meu filho está numa 
moeda de troca, eu entrego 
uma orientação, uma ordem 
e ele realiza e ficamos felizes 
e conectados;
 Sempre que o não do meu 

filho gera em mim uma frus-
tração gigantesca e eu não sei 
lidar com isso e levo para ele 
uma cobrança;

 Sempre que situações pe-
quenas e corriqueiras acon-
tecem na nossa rotina, eu de-
monstro que amo meu filho 
condicionalmente.

Nas situações acima há 
condição para amar! A con-
dição da minha expectativa, 
do meu filho atender à minha 
necessidade de tranquilidade 
e de paz! A condição dele ser 
quem eu projetei, idealizei...

Amor incondicional é amor 
que conecta um com o outro, 
independente de quem ele é. É 
o amor que aceita o outro, se-
ja na birra do mercado, na ma-
drugada em claro; no grito do 
shopping, na lição de casa não 
feita, na nota abaixo da média, 
na resposta torta, no quarto 
bagunçado, na louça que não 
foi lavada apesar do combina-
do, no choro insistente, mes-
mo que a gente não enxergue 
o motivo, no desejo da criança 
de fazer o que ela quer...

Amar incondicionalmen-
te é também sobre mostrar 
os limites. É dizer que o com-
binado era importante, que 
ações possuem reações e con-
sequências, mas que o amor 
não se perde, não se acaba!

Essa confusão ao longo 
da história da humanidade 
quanto ao amor não permite 
uma conexão firme, genuína 
e verdadeira entre mães e fi-
lhos pois as mães ficam foca-
das no desejo de “dar o limi-
te” à criança e esquecem que 
limites são diários. Não exis-
te relação sem limite, toda es-
colha é um limite.

As consequências de uma 
infância e adolescência com 

amores condicionais são ca-
tastróficas à humanidade, al-
tos índices de ansiedade, de-
pressão, suicídio e relaciona-
mentos abusivos...

Agora o amor, é o amor inex-
plicável, capaz de com um bei-
jo curar a dor, com um colo 
cessar o choro inconsolável, 
com um olhar acalmar a raiva, 
o medo, a tristeza e viver um 
lugar de confiança e de paz.

Que neste Dia das Mães pos-
samos ser amor, amor que é 
colo, que é acolhimento, as-
sim acolheremos a nós e aos 
nossos filhos.

Que neste Dia das Mães vo-
cê abandone a culpa do amor 
condicional e se entregue à in-
condicionalidade do amor, vi-
vendo a responsabilidade da 
maternidade com a leveza que 
é amar e ser amado.

Que neste Dia das Mães pos-
samos transmitir aos nossos 
filhos o amor incondicional 
e assim eles terão a certeza 
de que, independente dos ca-
minhos pessoais que trilha-
rem, nós sempre seremos co-
lo e acolhimento em qualquer 
momento da jornada.

Que neste Dia das Mães vo-
cê ame a si incondicionalmen-
te, a mãe real que você e a mãe 
que deseja ser, sem cobrança, 
sem expectativas, apenas se 
amando.

Que neste Dia das Mães vo-
cê se alegre por ter sido ama-
da, condicionalmente ou in-
condicionalmente, mas cons-
ciente de que é possível trans-
formar.

Que neste Dia das Mães se-
ja apenas o AMOR!

Amor de mãe: incondicional ou condicional?
Beatriz Montenegro é Pedagoga, Neuropsicopedagoga e Educadora Parental pelo API (Certificado Internacional de Apego Seguro)
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Clima Região

Sol com muitas 
nuvens durante o dia. 

Períodos de nublado, com 
chuva a qualquer hora.

TEMPERATURA

Mínima 14º        Máxima 25º

Considerado um dos 
menos atrativos na in-
fraestrutura, o setor de 

saneamento passa por uma 
profunda mudança de para-
digma com a aprovação da Lei 
14.026/2020. Nesses primeiros 
anos em vigor do novo mar-
co legal do saneamento, fo-
ram anunciados mais de R$ 
42 bilhões de investimentos 
por meio de leilões e a agen-
da ambiental urbana entrou 
em evidência.

O setor de saneamento tem 
uma complexidade própria, 
distinta de outras áreas de in-
fraestrutura. As demandas di-
ferem de um município para 
outro, mesmo vizinhos, e es-
tabelecer um regramento que 
organize o sistema, sem colo-
car uma “camisa-de-força” que 
impeça a atração de investi-
mentos, é um dos desafios que 
o setor tem pela frente. 

A nova lei trouxe os pila-
res para balizar o caminho a 
ser percorrido para a estru-
turação do saneamento no 
país, como a definição de re-
gras que estabeleçam padrão 
de qualidade, de eficiência na 
prestação, regulação tarifá-
ria e governança. Governos e 
empresas devem ficar aten-
tos para as diretrizes regula-
tórias, e as agências regionais 
precisarão de referências so-
bre a adequada prestação dos 
serviços para o alcance das 
metas e para cumprir seu pa-
pel de fiscalização.

Mesmo com os investimen-
tos já anunciados, a regula-
mentação vai cumprir um pa-
pel importante para reduzir 
os impasses e a insegurança 
jurídica com futuros questio-
namentos. Nesse quesito, cabe 
à Agência Nacional das Águas 
e Saneamento Básico (ANA) 
estabelecer as normas de re-
ferência para regrar sobre o 
regime, a estrutura e os parâ-
metros da cobrança pela pres-
tação do serviço público de 
manejo de resíduos sólidos ur-
banos. Compete ainda à agên-
cia definir os procedimentos 
e prazos de fixação, reajuste e 
revisões tarifárias. Essa agen-
da é extensa e a agência corre 
contra o tempo para dar conta 
dessa importante demanda. 

O país conta hoje com 74 
agências regulatórias e o 
número deve crescer com o 
avanço do saneamento. Por 
isso, as normas de referência 
contribuirão para uniformi-
zar modelos para serem se-
guidos pelos órgãos estaduais, 
municipais e consorciados. 
Um outro ponto importante 
em discussão é a metodolo-
gia para indenização dos ati-
vos não amortizados, que pro-
mete suscitar um amplo deba-
te e é fundamental para redu-
zir eventuais inseguranças ju-
rídicas para o setor. 

A organização do sanea-
mento é fundamental para a 
atração de investimentos, o 
cumprimento das metas es-

tabelecidas no novo marco de 
universalização do abasteci-
mento de água e o atendimen-
to de 90% da população no es-
gotamento sanitário. A regio-
nalização foi um dos impor-
tantes pilares estabelecidos 
pelo novo marco legal, contri-
buindo para redesenhar a po-
lítica de saneamento por meio 
da gestão associada, que per-
mite a associação voluntária 
entre os entes federativos, por 
meio de consórcio público ou 
convênio de cooperação. 

A prestação integrada de 
serviços de municípios res-
gata uma demanda apontada 
desde o Plano Nacional de Sa-
neamento (Planasa) no início 
dos anos de 1970, que se tra-
duz pelo alcance do subsídio 
cruzado, seja por cidades de 
uma mesma região, bacia hi-
drográfica, região adminis-
trativa ou mesmo dentro do 
Estado. O modelo abre a pos-
sibilidade de ampliar a esca-
la com prestação de serviço 
e construção de empreendi-
mentos, reunindo essas locali-
dades. O resultado é o aumen-
to da produtividade das pres-
tadoras de serviços, abrindo 
a possibilidade de que opera-
dores ineficientes, como em-
presas estaduais deficitárias 
e municípios de pequeno por-
te economicamente inviáveis, 
conquistem padrões dos ope-
radores eficientes.

Com a organização do se-
tor, aumenta a perspectiva de 

crescimento da participação 
da iniciativa privada em em-
preendimentos de saneamen-
to. Esse é um panorama que já 
se desenha e deve ganhar for-
ça nos próximos anos. 

Os investimentos em sanea-
mento devem ainda promover 
a criação de empregos e opor-
tunidades de negócios, com 
impactos no crescimento eco-
nômico do país. Estudos preli-
minares do BNDES, baseados 
em projetos estruturados pelo 
banco e licitados recentemen-
te, estimam R$ 11 bilhões de 
encomendas para a indústria.

O avanço do saneamento 
também permite ao país per-
correr um importante cami-
nho para o cumprimento dos 
ODS (Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável) da ONU 
(Organização das Nações Uni-
das), garantindo a todos, in-
dependentemente da condi-
ção social, econômica e cul-
tural, acesso à água e ao es-
gotamento sanitário. 

Esse é um momento histó-
rico para o Brasil alcançar os 
mesmos padrões das nações 
desenvolvidas e garantir a 
uma parcela significativa da 
população melhores condi-
ções de vida, com reflexos di-
retos na saúde e no bem-estar 
de milhares de brasileiros de 
Norte a Sul do país, bem co-
mo contribuir para o avanço 
de importantes áreas, como o 
turismo. Certamente, o sanea-
mento faz toda a diferença. 

Desafios e oportunidades para o saneamento
Ricardo Lazzari Mendes é presidente da Apecs (Associação Paulista de Empresas de Consultoria e Serviços em Saneamento e Meio Ambiente), engenheiro 

pela Escola de Engenharia de São Carlos da USP e doutor em engenharia hidráulica e sanitária pela Escola Politécnica da USP



 LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho pede 
recursos para 
drenagem e 
infraestrutura 
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CidadesCidades
Presidente da Câmara 
reivindica recursos para 
mobilidade e saúde em 
audiência pública

A coach e influencia-
dora digital Larissa Bus-
chinelli estará em Suma-
ré para uma série de pa-
lestras voltadas aos pro-
fissionais que atuam na 
rede municipal de ensi-
no, a partir desta quar-
ta-feira (4). 

O primeiro encontro 
“Inteligência Emocional: 
O Recomeço acontece no 

CCTI (Centro de Convi-
vência da Terceira Idade), 
no Centro Administrativo 
de Nova Veneza (Antigo 
Seminário), ente 9h e 12h 
desta quarta. O evento é 
voltado a todos os gesto-
res da secretaria de Edu-
cação, incluindo as unida-
des escolares, o CEFEMS 
(Centro de Formação de 
Educadores Municipais 
de Sumaré) 

Na quinta-feira (5), en-
tre 19h e 20h30, e no sába-

do (7), entre 8h e 11h, La-
rissa conduzirá a pales-
tra para parte dos profes-
sores da rede municipal. 

“Passei muitos anos es-
tudando comportamento 
e levei muito tempo para 
me tornar uma coach in-
tegral sistêmica especia-
lizada. Agora minha mis-
são é ajudar as pessoas 
nessa jornada, poupando 
o tempo com tentativas e 
falhas” afirma Larissa. 

“O segredo para sair 

dessa vida é trazer cons-
ciência para o estado atual 
no relacionamento, na vi-
da pessoal e na financei-
ra. Todas as minhas téc-
nicas estão reunidas no 
curso “O Recomeço”. Por 
meio dele é possível apren-
der técnicas exclusivas de 
despertar da consciência 
e ter o poder para traçar 
metas e objetivos certei-
ros para conquistar so-
nhos que antes pareciam 
impossíveis”, explicou.

Sumaré recebe palestra ‘Inteligência 
Emocional: O Recomeço’ quarta-feira

Evento será conduzido pela coach e 
influenciadora digital Larissa Buschinelli

DESPERTAR DA CONSCIÊNCIA
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Willian Souza integrou a mesa da audiência do orçamento estadual para 
2023, realizada pela Alesp, na segunda-feira (2), no Clube Recreativo

O presidente da Câma-
ra Municipal de Suma-
ré, vereador Willian Sou-
za (PT), integrou a mesa 
da audiência pública do 
orçamento estadual pa-
ra 2023, realizada pela 
Alesp (Assembleia Legis-
lativa do Estado de São 
Paulo), na noite desta se-
gunda-feira (2), no Clube 
Recreativo. 

Foi a primeira vez que 
a cidade sediou uma au-
diência do orçamento da 
Alesp, que teve os traba-
lhos presididos pelo de-
putado Dirceu Dalben 
(Cidadania) e contou com 
a presença do presidente 
da Comissão de Finan-
ças, Orçamento e Plane-
jamento da Assembleia, 
deputado Gilmaci Santos 

(Republicanos), e do de-
putado Enio Tatto (PT). 
A audiência pública ser-
ve para ouvir os anseios 
de diversos setores so-
ciais e da população em 
geral. As sugestões pode-

rão integrar o orçamen-
to do Estado de São Pau-
lo no próximo ano.

Em sua fala, o presi-
dente da Câmara desta-
cou os diversos investi-
mentos feitos por inter-

médio do deputado Dir-
ceu Dalben em Sumaré, 
como a instalação de ar 
condicionado nas esco-
las, coberturas de qua-
dras esportivas, constru-
ção do restaurante popu-

Durante o evento, Willian Souza sugeriu obras viárias, projetos 
para a saúde e o reconhecimento dos distritos da cidade pelo TJSP

DIVULGAÇÃO
Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O vereador Sirineu 
Araujo (PL) protocolou 
vários ofícios à Comis-
são de Finanças e Orça-
mento, da Alesp (Assem-
bleia Legislativa de São 
Paulo), durante a audiên-
cia pública realizada em 
Sumaré, presidida pelo 
deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania), 
para discussão do orça-
mento de 2023 do Esta-
do de São Paulo. Dalben 
é vice-presidente da Co-
missão de Finanças, Or-
çamento e Planejamen-

to da Alesp.
Nos ofícios, Sirineu re-

latou a importância das 
audiências públicas rea-
lizadas pela Comissão 
de Finanças e Orçamen-
to, pois é uma ferramen-
ta para a construção de 
um orçamento mais par-
ticipativo.

E considerando as de-
mandas e sugestões rece-
bidas pelos munícipes de 
Sumaré, requereu verbas 
dentro do orçamento es-
tadual, para a construção 
de uma Escola de Ensino 
Fundamental de período 
integral, na região do Jar-
dim Maria Antonia.

Em outro pedido o par-
lamentar sugeriu constar 
no orçamento estadual 
verba para construção de 
uma via que interligue a 
Avenida Jose Gomes de 
Oliveira (Jd.dos Ipês) com 
a Avenida Emílio Bosco 
(Matão). Segundo o par-
lamentar, os moradores 
do Jardim Maria Anto-
nia têm dificuldades de 
acesso ao bairro do Ma-
tão, pois precisam entrar 
em Paulínia para chegar 
ao Matão.

Uma ponte sobre o Ri-
beirão Quilombo ligando 
a Avenida Jose Gomes de 
Oliveira (Jd. Dos Ipês I) até 
a Rodovia Adauto Campo 
Dall’Orto facilitaria a mo-
bilidade dos moradores 
do Jardim Maria Antonia 
até a Avenida Emilio Bos-
co e bairro do Matão, ex-
plicou o parlamentar.

Sirineu também proto-
colou ofícios para a cons-
trução de uma Unidade 
de Saúde 24 horas e uma 
Unidade de Segurança 
Pública, ambos na região 
do Maria Antonia; verba 
para revitalização de to-
da a área e o entorno do 
Horto Florestal e Repre-
sa do Marcelo; revitaliza-
ção da Praça do Ipiranga 
(Jd. São Francisco); revi-
talização/construção da 
Rodoviária de Sumaré; 
troca da iluminação da 
região do Jardim Maria 
Antonia por iluminação 
de led e a construção do 
calçadão na Avenida Se-
te de Setembro.

Os ofícios protocolados 
durante a Audiência Pú-
blica foram encaminha-
dos para o presidente da 
Alesp, deputado estadual 
Carlão Pignatari (PSDB).

Sirineu Araújo também encaminha
ofícios com pedidos de recursos

Sirineu Araújo solicitou escola de período integral 
no Maria Antonia, entre outras reivindicações

EM AUDIÊNCIA DA ALESP
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lar, criação do Poupatem-
po na cidade e a execução 
do programa de recapea-
mento do asfalto em di-
versas vias do município.

Willian aproveitou pa-
ra fazer outros pedidos, 
como a construção de 
viadutos, o recapeamen-
to da Estrada Municipal 
Norma Marson Biondo, a 
implantação de um ter-
minal rodoviário que fa-
ça a integração da região 
central com Nova Veneza 
e a criação de um aces-
so no km 109 da Rodo-
via Anhanguera, ligan-
do as regiões do Matão 
e Área Cura. O vereador 
também solicitou que a 
região de Nova Veneza in-
tegre o projeto estadual 
Saúde em Ação, que cria 
uma rede organizada 
dentro do SUS para mo-
dernizar o atendimento 
prestado aos usuários.

O presidente da Câma-
ra fez ainda outro pedi-
do diretamente ao depu-
tado Dirceu Dalben: “Em 
2011, quando era prefeito 
de Sumaré, o senhor fez a 
lei nº 3.646, criando os dis-
tritos da cidade. Uma ci-
dade que tem mais de um 
distrito traz a possibili-
dade de crescimento, com 
a criação de novos cartó-
rios, batalhões da polícia 
e unidades do corpo de 
bombeiros. Agora entrei 
com um pedido no Tribu-
nal de Justiça para o reco-
nhecimento da lei de vos-
sa excelência. Meu pedido 

é para que o senhor peça 
ao presidente do TJSP pa-
ra que ele rapidamente fa-
ça esse reconhecimento”, 
solicitou Willian.

Além do presidente da 
Câmara de Sumaré, es-
tiveram presentes todos 
os vereadores da Mesa 
Diretora: Lucas Agosti-
nho (União Brasil), An-
dre da Farmácia (PSC), 
Silvio Coltro (PL) e Rodri-
go Dorival Gomes (Cida-
dania). Também acompa-
nharam os trabalhos os 
vereadores Alan Leal (Pa-
triota), Digão (União Bra-
sil), Joel Cardoso (PSD), 
Ney do Gás (Cidadania), 
Pereirinha (PSC), João 
Maioral (PDT), Rai do Pa-
raíso (Republicanos), Si-
rineu Araújo (PL), Tião 
Correa (PSDB), Gilson Ca-
verna (PSB), Ulisses Go-
mes (PT), Rudinei Lobo 
(PL) e Valdir de Oliveira 
(Republicanos).

Também marcaram 
presença o prefeito Luiz 
Dalben, o vice Henrique 
do Paraíso, além de secre-
tários municipais, prefei-
tos e vereadores de diver-
sos municípios da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas (RMC). Deputados 
destacaram que esta foi 
a maior audiência públi-
ca do ano realizada nas 
cidades do interior para 
debater o orçamento es-
tadual para 2023. A ses-
são foi transmitida ao vi-
vo pela TV Alesp e canal 
da Câmara no You Tube.



APROVADOS

Servidores da Prefeitura 
de Hortolândia terão 
11,73% de reajuste e da 
Câmara, 23,44% em maio
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• Plantio de mais de 50 mil mudas de árvores nativas e 
frutíferas, para melhorar o ar e criar pequenos bolsões 
de floresta nativa, atraindo pássaros e pequenos ani-
mais silvestres;
• Criar paisagismo nas principais avenidas do município, 
plantando de forma ordenada várias espécies de árvo-
res, embelezando a cidade;
• Criar vários canteiros floridos na cidade, com flores que 
deixem a cidade mais colorida;
• Plantio nas calçadas das casas, escolas e postos de 
saúde, para gerar abrigo do sol;
• Incentivo de atividades educacionais e ambientais en-
volvendo outras secretarias e à comunidade.

Veja também as APPs beneficiadas, 
nos meses iniciais do projeto:
• Vila Verde, na região do Residencial São Sebastião
• Olívio Franceschini, próximo ao Terminal Metropolitano
• Terras de Santo Antônio, próximo à Emei Luís Camillo
• São Felipe - na região do Jd. Nova Hortolândia 
• Rua Itamaracá - na região do Jd. Nova Europa
• Vila São Pedro – próximo aos prédios da CDHU
• Bella Ville – no limite com Sumaré
• Golden Park – próximo ao condomínio

CONFIRA AS AÇÕES PREVISTAS NO 
PROJETO DE ARBORIZAÇÃO E PAISAGISMO

Legislativo já repassou perdas inflacionárias registradas durante a 
pandemia, mas prefeitura aguarda definição da Justiça sobre o assunto

Os vereadores de Hor-
tolândia aprovaram na 
sessão da última segun-

da-feira, dia 2 de maio, 
projeto de lei do Execu-
tivo que concede reajus-
te salarial de 11,73% pa-
ra o funcionalismo pú-
blico municipal, para co-

brir as perdas inflacio-
nárias de maio de 2021 
a abril de 2022. Também 
foi aprovado projeto do 
Legislativo que conce-
de 23,44% de reposição 

inflacionária ao fun-
cionalismo da Casa re-
ferente aos últimos três 
anos, durante o período 
da pandemia. Nos dois 
casos, a majoração vale a 
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Com a ação da Prefeitu-
ra, Hortolândia ficará ain-
da mais verde nas próxi-
mas décadas. Começou a 
ser implementado, nesta 
terça-feira (03/05), o Pro-
jeto de Arborização e Pai-
sagismo, que promove-
rá, dentre outras ações, o 
plantio de mais de 50 mil 
mudas de árvores nativas 
e frutíferas em áreas ver-
des municipais. 

A primeira das oito 
APPs (Áreas de Proteção 
Permanente) a ser benefi-
ciada, nos meses iniciais 
do projeto, será a da Vi-
la Verde, próxima ao Re-
sidencial São Sebastião, 
que agora passa por lim-
peza para receber, na 
próxima segunda-feira 
(09/05), o plantio de 337 
mudas oriundas do Vi-
veiro Municipal. 

Coordenadas pela Se-
cretaria de Obras, as in-
tervenções devem se es-
tender até 2024 e envol-
vem todas as secretarias 
municipais. Deste modo, 
busca-se projetar Hor-
tolândia para os próxi-
mos 30 anos, com desen-
volvimento econômico 
e equilíbrio ambiental, 
tornando-a uma cidade 
inteligente e sustentável. 
O projeto de compensa-
ção ambiental das obras 
que compõem o Progra-
ma de Infraestrutura Ur-
bana e Desenvolvimento 

Sustentável atende aos 
ODS (Objetivos do De-
senvolvimento Susten-
tável) estabelecidos pe-
la ONU (Organização das 
Nações Unidas).

“A arborização urbana 
é de grande importância 
para a melhoria da quali-
dade de vida da popula-
ção de uma cidade. É in-
clusive difundida através 
de diversos estudos téc-
nico-científicos que com-
provam a conexão entre 
as áreas verdes e a ma-
nutenção da saúde físi-
ca e psicológica do cida-
dão. A arborização contri-

bui para a purificação do 
ar, melhora da qualidade 
da água e evita a erosão 
do solo. Temos em anda-
mento ações de interliga-
ções da cidade por meio 
de parques lineares de 
forma a melhorar a vida, 
inclusive das futuras ge-
rações. O projeto visa dar 
mais qualidade de vida à 
população hortolanden-
se, influenciando na fau-
na e flora do município, 
fazendo de Hortolândia 
um município de referên-
cia ambiental, fazendo jus 
ao nome da cidade” expli-
ca o secretário-adjunto de 
Obras, Renato Sarto.

Hortolândia plantará mais de 50 mil 
mudas de árvores nativas e frutíferas 

DIVULGAÇÃO

ARBORIZAÇÃO

 Como é tradição, o 
Cemitério Municipal de 
Nova Odessa abrirá nes-
te segundo domingo de 
maio (08/05), quando 
se comemora o Dia das 
Mães, visando atender 
aos cidadãos que que-
rem prestar suas home-
nagens. Considerando 
que a data recebe um 
bom número de visi-
tantes, a Administração 
Municipal manterá o lo-
cal aberto inclusive na 
sexta-feira (06) e sába-
do (07) que antecedem a 
data, das 8h às 17h. 

“Tradicionalmente, o 
Dia das Mães é uma da-
ta que atrai muitos vi-
sitantes. Vamos abrir o 
Cemitério Municipal de 
sexta a domingo, e co-
municamos aos comer-
ciantes interessados em 
comercializar algum 
produto, que procurem 
o escritório que funcio-
na no espaço do Cemité-
rio”, disse a coordenado-
ra do Velório Municipal, 
Zeni Soares Siqueira. 

Segundo Zeni, a pro-
cura de empreendedo-
res para atividades no 
Cemitério Municipal de 
Nova Odessa em datas 
especiais aumentou ano 
passado, especialmente 
no Dia de Finados. 

“Os inscritos junto 
ao setor responsável 
da Prefeitura de Nova 

Odessa atuam em seg-
mentos diversificados 
– de flores e velas a ven-
da de plano funerário. 
No Dia de Finados, por 
exemplo, contamos até 
com barraca de pastel, 
artesanatos, frutas e 
sorvetes. Os cerca de 25 
autônomos cadastrados 
aproveitaram os quatro 
dias, inclusive o final de 
semana – já que o dia 02 
de novembro caiu em 
uma terça-feira –, para 
vender seus produtos”, 
explicou.

Os interessados em 
colocar um boxe ou bar-
raca neste Dia das Mães 
devem procurar a Ad-
ministração do Cemi-
tério para preencher a 
ficha. “Há algum tem-
po as flores deixaram 
de ser o produto mais 
comercializado. Hoje, 
temos uma diversifi-
cação grande, até igre-
jas evangélicas fazendo 
trabalho de missões. É 
importante valorizar o 
empreendedorismo lo-
cal, gerando renda pa-
ra muitos”, explicou o 
gestor do Velório Muni-
cipal, Wilson Ribeiro.

SERVIÇO
Aberto em 1908, o Ce-

mitério Municipal de 
Nova Odessa está loca-
lizado na Rua Anchieta, 
nº 40, no Centro. Mais 
informações podem 
ser obtidas pelo telefo-
ne (19) 3476.6483.

Cemitério de Nova 
Odessa abre de 6ª feira a 
domingo para visitação

DIA DAS MÃES
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partir de maio deste ano.
No caso da Câmara, o 

percentual correspon-
de a inflação de 11,73% 
de abril de 2021 a março 
de 2022 e o restante re-
fere-se a correção infla-
cionária de abril de 2019 
até março de 2020 e de 
abril de 2020 até março 
de 2021. 

Os valores foram de-
finidos em negociações 
com o Sindicato dos Tra-
balhadores do Serviço 
Público Municipal de 
Hortolândia. No dia 25 
de abril, uma rodada de 
negociações entre prefei-
tura e Sindicato definiu 
tanto o reajuste quanto 
as demais cláusulas eco-
nômicas e sociais. 

Na ocasião, o prefei-
to José Nazareno Zezé 
Gomes manteve diálo-
go aberto. “Nosso ga-
binete está de portas 
abertas ao sindicato e, 
após mais uma rodada 
de negociações, conce-
deremos 11,73% de rea-
juste salarial a partir 
do mês de maio. Isso é 
possível realizar uma 
vez que abriremos, nos 
próximos dias, concur-
so público e estamos 
realizando a progres-
são de carreira de mais 
de 200 servidores mu-
nicipais. O impacto no 
orçamento será grande 
e manter ele saudável é 
fundamental. Por isso, o 
nosso objetivo é manter 
um contato permanen-
te com o sindicato pa-
ra que possamos, assim 
que for possível, valori-
zar ainda mais os nos-

sos servidores munici-
pais que vem realizando 
um trabalho fantástico 
em nossa cidade”, disse 
Zezé Gomes.

Em relação aos 9% 
referentes aos anos de 
2019-2021, é um pleito 
que se refere ao perío-
do em que a Lei Comple-
mentar Federal 173-2020 
vedava o reajuste na re-
muneração do funcio-
nalismo público. Há dis-
cussões judiciais quanto 
à legalidade de se conce-
der agora, passada a vi-
gência da Lei 173-2020, 
o reajuste deste período. 

Segundo a prefeitu-
ra, é uma discussão que 
deve chegar ao STF (Su-
premo Tribunal Federal) 
para que se defina quan-
to à legalidade de rea-
justar a remuneração 
deste período. No entan-
to, o Governo se pronti-
ficou a revisar a situa-
ção nos próximos dissí-
dios, caso se decida ju-
dicialmente quanto a le-
galidade.

Durante a reunião, ou-
tras solicitações do fun-
cionalismo, feitas por 
meio do Sindicato, foram 
discutidas. Uma delas é 
relativa à troca da cesta 
básica por Vale Alimen-
tação. Segundo a Secre-
taria de Administração, 
atualmente, há um con-
trato vigente, celebra-
do há anos, para forne-
cimento das cestas bá-
sicas. Como ele vencerá 
em meados do ano que 
vem, o tema voltará a ser 
discutido nas negocia-
ções do próximo ano.

Funcionalismo da Câmara vai 
receber 23,44% de reajuste 
salarial para repor as perdas 
inflacionárias desde 2019

Ação será 
realizada em oito 
Áreas de Proteção 

Permanente do
município

Vila Verde, próxima ao 
Residencial São Sebastião, 
passa por limpeza para 
receber plantio de mudas 



A Prefeitura de Nova 
Odessa abriu as inscri-
ções online para o 1º Pas-
seio Histórico-Cultural, 
idealizado para a progra-
mação de celebração do 
aniversário dos 117 anos 
de fundação da cidade. Os 
três passeios são gratui-
tos e acontecem nos pró-
ximos dois sábados, dias 
07 e 14 de maio. O link para 
os interessados é o https://
www.sympla.com.br/pas-
seio-historico-cultural--
--nova-odessa__1565836. 

Serão por volta de três 
horas de passeio, em que 
os munícipes passarão 
de trenzinho pelos prin-
cipais pontos marcantes 

Nova Odessa abre inscrições online 
para 3 Passeios Histórico-Culturais

Os três passeios são gratuitos e acontecem nos próximos dois sábados, dias 07 e 14 de maio

DIVULGAÇÃO

ANIVERSÁRIO 

 LEIA MAIS NA PÁGINA 09

Polícia Civil 
prende acusado de 
torturar e agredir 
ex a tijoladas
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CidadesCidades
Entre as reivindicações está uma 
verba de cerca de R$ 7 milhões 
para a instalação de aduelas em 
dois pontos críticos de drenagem 
da Avenida Ampelio Gazzetta

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
participou em Sumaré da 
Audiência Pública do Or-
çamento de 2023 do Es-
tado de São Paulo, pro-
movida pela Comissão de 
Finanças, Orçamento e 
Planejamento da Alesp 
(Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo), 
na última segunda-feira 
(02/05), e presidida pelo 
deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania). 
Leitinho formalizou, no 
encontro regional, diver-
sos pedidos de recursos 
para obras de infraestru-
tura em Nova Odessa. 

Dentre os ofícios entre-
gues pelo chefe do Exe-
cutivo novaodessense, 
constam pedidos de R$ 
1,2 milhão para a cons-

trução do Centro de Con-
vivência da Melhor Ida-
de no Jardim São Jorge, 
de R$ 1 milhão para no-
vas etapas do Programa 
Municipal de Recape das 
principais ruas e aveni-
das da cidade. 

O prefeito também 
pleiteou a inclusão, no 
Orçamento 2023 do Esta-
do, de uma verba de cer-
ca de R$ 7 milhões para 
a instalação de aduelas 
em dois pontos críticos 
de drenagem da Aveni-
da Ampelio Gazzetta (no 
cruzamento com a Rua 
Fioravante Martins e no 
limite com Sumaré), para 
sanar de vez o problema 
dos alagamentos em mo-
mentos de fortes chuvas 
nestes locais. “Isso regu-
larizaria totalmente o 
processo de alagamento 
destes dois trechos, que 
convergem para a ave-

nida e afetam os bairros 
e empresas do entorno”, 
explicou Leitinho sobre 
o terceiro pedido. 

“Quero agradecer o de-
putado Dirceu Dalben e o 
presidente da Comissão 
de Finanças, o deputado 
Gilmaci Santos, por tra-
zerem essa audiência pe-
la primeira vez para Su-

maré, e por ouvirem as 
demandas e solicitações 
dos prefeitos. Nova Odes-
sa precisa desses recur-
sos do Orçamento do Es-
tado para realizar essas 
obras importantes pa-
ra nossa população, que 
sem dúvida vão trazer 
mais qualidade de vida 
para nossa gente”, afir-

mou Leitinho aos presen-
tes no Clube Recreativo 
Sumaré. 

Ao menos 1.000 pes-
soas participaram da au-
diência, incluindo prefei-
tos, vereadores e dirigen-
tes de diversas cidades da 
região. Um dos temas de-
batidos foi criação de um 
hospital regional públi-

co para o atendimento de 
todos os municípios da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas), den-
tre outros. 

Segundo o deputado 
Dirceu Dalben, as audiên-
cias “são uma excelente 
oportunidade para os mo-
radores darem suas su-
gestões, opiniões, apon-
tando onde consideram 
melhor investir os recur-
sos estaduais, quais são 
as prioridades em cada lo-
calidade: saúde, educação, 
segurança, obras de in-
fraestrutura, transporte, 
entre outros. É uma im-
portante ferramenta de 
gestão compartilhada”. 

“Esta é uma noite pa-
ra ficar na história. Es-
tamos trazendo a Alesp 
para a RMC e, mais preci-
samente, para Sumaré. É 
muito importante poder 
ouvir a população e pro-
mover a construção de 
um orçamento participa-
tivo da forma com que es-
tamos fazendo aqui e em 
todo Estado de São Pau-
lo”, disse Dirceu Dalben 
ao lado do filho, o prefei-
to de Sumaré Luiz Alfre-
do Dalben.

Leitinho pede recursos para drenagem 
e infraestrutura em audiência pública
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Leitinho: “Nova Odessa 
precisa desses recursos 

do Orçamento do Estado 
para realizar essas 

obras importantes para 
nossa população”

CONFIRA O ROTEIRO TURÍSTICO

Saindo da Estação Ferroviária 
da Praça Central José Gazzeta, 
ponto de partida de grande re-
levância para o início da Histó-
ria de Nova Odessa, pela qual 
muitos imigrantes chegaram até 
as terras da então Pombal (co-
mo era antigamente conhecida 
a cidade), o roteiro turístico irá 
passar por diversos pontos his-
tóricos do município. 

O tour inicia-se pela Fazenda 
do Estado, sede do IZ (Instituto 
de Zootecnia), referência nacio-
nal e internacional por suas pes-
quisas científicas nas áreas de 
produção animal e pastagens, 
que teve a contribuição extre-
mamente marcante do Dr Carlos 
Botelho, fundador do Núcleo Co-
lonial de Nova Odessa e que na 
época ocupava o cargo de secre-
tário de Agricultura do Estado. 

Com a Fazenda do Estado se-
diada no município desde sua 
fundação, a cidade se tornou se-
de principal do Instituto em 1975, 
sendo o maior ponto de pesqui-
sa zootécnica da cidade até ho-
je, tendo grande peso nesses 117 
anos de história.

Após a entrada no Instituto, o 
trenzinho segue rumo ao Cemi-
tério Municipal, ponto em que a 
historiadora, enquanto apresen-
ta os jazigos históricos, contará 
uma curta biografia das princi-
pais personalidades e famílias 
que contribuíram na fundação 
de Nova Odessa. 

O terceiro ponto é o Jardim 
Botânico Plantarum, outro local 
de referência internacional em 
pesquisa, mas na área de con-
servação da flora brasileira. Foi 
idealizado a partir de 1990 por 

iniciativa do engenheiro agrô-
nomo e botânico Harri Lorenzi, 
tendo atualmente um acervo vi-
vo constituído por mais de 4.000 
espécies vegetais, representan-
do os principais grupos botâni-
cos da flora nativa do Brasil, sen-
do considerado o maior da Amé-
rica Latina.

Saindo do Plantarum, o trenzi-
nho segue rumo até a região ru-
ral da Fazenda Velha, em direção 
à 1ª Igreja Batista, ponto que faz 
parte do turismo religioso da ci-
dade por ser a primeira igreja ba-
tista fundada na cidade. A igre-
ja foi fundada por imigrantes da 
Letônia, tendo hoje grande maio-
ria dos seus frequentadores com-
postas por seus descendentes. 

Após a saída da Fazenda Ve-
lha, o passeio segue em direção 
a Coden Ambiental, antiga Com-

panhia de Desenvolvimento de 
Nova Odessa, responsável pe-
los serviços de Saneamento Bá-
sico do município. Fundada em 
24 de fevereiro de 1977, a empre-
sa municipal completou 45 anos 
de atividades. É uma empresa de 
economia mista, tendo a Prefei-
tura Municipal como sua acionis-
ta majoritária. Foi criada com a 
denominação de “Companhia de 
Desenvolvimento” por ter como 
objetivo inicial construir obras 
públicas municipais. 

Um dos últimos pontos é a 
Igreja Nossa Senhora das Dores 
(a Igreja Matriz), outro ponto de 
interesse do turismo religioso 
da cidade. Localizada no centro 
de Nova Odessa, desde 1916 é a 
principal igreja católica da cida-
de, proporcionando além de mis-
sas, eventos e quermesses mui-

na história de Nova Odes-
sa. No primeiro sábado 
(07), acontecem dois pas-
seios, um às 9h e outro às 
14h. No segundo sábado 
(14), apenas um, a partir 
das 9h. 

Estão disponíveis 45 va-
gas por passeio. Para ga-
rantir um lugar a vaga, o 
munícipe deve se inscre-
ver pelo link do Sympla, 
escolhendo o melhor horá-
rio que deseja participar. 

A promoção dos pas-
seios é do Departamento 
de Cultura e Turismo da 
Prefeitura, que organi-
zou um “tour” junto com 
a historiadora e professo-
ra Letícia Alkschbirs, que 
irá “guiar” os participan-
tes narrando a história 
de cada espaço visitado. 

“Esperamos muito 
que todos aproveitem es-
se passeio e possam en-
tender a importância de 
conhecer melhor a nos-
sa história e os pontos 

mais marcantes desses 
117 anos”, comentou o 
responsável pelo Depar-
tamento de Cultura, Car-
los Eduardo Pinotti Jr.

SERVIÇO
Mais informações so-

bre o passeio podem ser 
obtidas através do De-
partamento de Cultura 
pelo número (19) 99762-
6369 ou pelo instagram 
@culturanovaodessa.

Quando: 07/05 – às 9h 
e às 14h; 14/05 – às 9h
Partida: Estação 
Ferroviária (Praça 
Central José 
Gazzetta)
Link de inscrição: 
https://www.
sympla.com.br/
passeio-historico-
cultural---nova-
odessa__1565836

PASSEIOS
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ALEXANDRE TRAVASSOS, Leiloeiro Ofi cial, JUCESP nº 951, com escritório na Av. Engenheiro Luís Carlos Berrini, nº 105, 4º andar, 
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pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do instrumento particular com 
efi cácia escritura pública de venda e compra e alienação fi duciária de imóvel em garantia, contrato nº 070912230010527, fi rmado em São 
Paulo/SP, aos 31 de janeiro de 2018, fi rmado com os Fiduciantes Sarah dos Santos Campos Ferreira, RG n° 17.500.886-3 SSP/SP e 
CPF n° 059.167.038-05 e José Ilson Barros Souza, RG nº 18.616.296-0 SSP/SP e CPF nº 074.009.128-01, residentes e domiciliados em 
Hortolândia-SP, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 388.399,29 (Trezentos e oitenta e 
oito mil, trezentos e noventa e nove reais e vinte e nove centavos - atualizado conforme disposições contratuais), o imóvel constituído pelo 
Apartamento nº 22, localizado no 2º pavimento do Bloco A do Condomínio Residencial Jardim Botânico, sito na Rua Orlando Signorelli, nº 425, 
do loteamento denominado Núcleo Santa Izabel, no Município de Hortolândia-SP, desta Comarca de Sumaré-SP, que possui a área construída 
privativa de 58,6850 metros quadrados, a área construída de uso comum de 11,0669 metr os quadrados, área construída de 69,7549 metros 
quadrados, perfazendo a fração ideal de 0,5208% ou 44,5205 metros quadrados, do terreno e das coisas comuns, e a vaga de garagem de 
uso exclusivo de nº 22A, melhor descrito na matrícula nº 177.885 do Cartório de Registro de Imóveis de Sumaré/SP. Cadastrado na 
Prefeitura sob o nº 03.23.061.0010.001. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra 
. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou 
superior a R$ 168.946,10 (Cento e sessenta e oito mil, novecentos e quarenta e seis reais e dez centavo - nos termos do art. 27, §2º da 
Lei 9.514/97). Se o caso, o leilão presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro . Os interessados em participar do leilão de modo 
on-line, deverão se cadastrar na Loja SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) e no SUPERBID MARKETPLACE (www.superbid.net), 
e se habilitar com antecedência de 24 horas úteis do início do leilão. Em virtude da pandemia da COVID-19 o evento será realizado 
exclusivamente on line através da Loja SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) e do SUPERBID MARKETPLACE (www.superbid.net). 
Forma de pagamento e demais condições de venda , VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NA LOJA SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) 
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to marcante na história dos fre-
quentadores. 

O último ponto do roteiro é o 
Centro Cultural Herman Janko-
vitz, doado formalmente ao mu-
nicípio em 1998, sendo usado pa-

ra atividades culturais e também 
local onde foi instituído a Biblio-
teca Municipal Prof. Antônio Fer-
nandes Gonçalves. O tour retor-
na ao local de saída ao fim da úl-
tima visita.



EM ALERTA

Até 15/04, cidade notificou 305 casos positivos da doença, um de chikungunya e um de zika

O número de casos de 
dengue confirmados de 
janeiro a 15 de abril des-
te ano em Sumaré regis-
trou aumento de 75% em 
comparação com o mes-
mo período de 2021. Os 
casos saltaram  de 174, no 
ano passado, para 305, em 
2022. A cidade não regis-
trou óbitos pela doença. 
Mas foram confirmados 
um caso de chikungun-
ya e um de zika, doenças 
também transmitidas pe-
lo mosquito Aedes aegyp-
ti. A cidade também es-
tá em alerta, como os de-
mais municípios da re-
gião, em virtude das cin-
co mortes por dengue em 
Americana. 

O levantamento foi feito 
a pedido do Jornal Tribu-
na Liberal. Segundo a Se-
cretaria de Saúde, o local 
provável de infecção de 

chikungunya ainda está 
em investigação. Já o caso 
de zika foi importado de 
Brotas. A cidade também 
não registrou óbito pelas 
doenças ano passado. 

Segundo a pasta, o 
ano recorde de casos de 
dengue no município foi 
em 2015, contabilizando 
14.514 casos e nove óbitos 
em decorrência da doen-
ça. Em 2020 foram regis-
trados 367 casos. Já em 
2019 contraíram a doen-
ça na cidade 262 pessoas. 
Nesse período não há re-
gistro de óbito, bem como 
casos em decorrência de 
outras doenças transmi-
tidas pelo mosquito Ae-
des Aegypti.

A Vigilância em Saúde 
está finalizando a Avalia-
ção de Densidade Larvá-
ria (ADL) realizada em to-
das as regiões do muni-
cípio. A ação tem o obje-
tivo de identificar os ní-
veis de infestação das lar- Agentes de endemias verificam quintais, aplicam larvicida e retiram criadouros inservíveis

Sumaré tem aumento de 75% nos 
casos de dengue, mas sem óbitos

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Horto-
lândia reforça que a cam-
panha de vacinação con-
tra a Influenza prossegue 
nas UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde), inclusi-
ve naquelas onde é feita a 
imunização contra a Co-
vid-19. A campanha é rea-
lizada das 8h às 15h30. 

De acordo com dados 
da Secretaria de Saúde, 
o município já imunizou 
15.748 pessoas. A cam-
panha está na 2ª etapa, 
cujos públicos-alvos são 
crianças de seis meses a 
menos de 5 anos, gestan-
tes e puérperas. 

Também podem ser 
vacinados os públicos da 
1ª etapa, que são os ido-
sos a partir de 60 anos e 
os profissionais das re-
des pública e particular 
de saúde. 

A 3ª etapa está progra-
mada para começar no 
dia 9 de maio, quando se-

rão vacinados professo-
res das redes pública e 
particular de Educação 
e pessoas com deficiên-
cia e comorbidades. 

A 4ª etapa deverá co-
meçar em 16 de maio. 
Nessa etapa, serão va-
cinados caminhoneiros, 
trabalhadores do trans-
porte coletivo, forças 
de segurança, de salva-
mento e armadas, fun-
cionários do sistema 
prisional e pessoas pri-
vadas de liberdade. 

A meta da campanha 
é vacinar 90% das pes-
soas dos públicos-alvos. 
A campanha está pre-
vista para ser realizada 
até 3 de junho. O órgão 
orienta que a população 
deve tomar a vacina con-
tra a Influenza uma vez 
por ano.

SARAMPO 
A Prefeitura de Horto-

lândia reforça ainda pa-
ra as famílias que tam-
bém continua a campa-

nha de vacinação contra 
o Sarampo. A imuniza-
ção também é feita nas 
UBSs, das 8h às 15h30. A 
campanha é para crian-
ças de seis meses a me-
nos de cinco anos e pro-
fissionais das redes pú-
blica e particular de saú-
de. A meta é imunizar 
95% dos dois públicos-
-alvos. Até o momento, 
o município imunizou 
2.517 crianças. De acor-
do com a Secretaria de 
Saúde, a campanha se-
rá realizada até o dia 3 
de junho. 

A Vigilância Epidemio-
lógica, órgão da Secre-
taria de Saúde, ressalta 
que as crianças recebe-
rão uma dose adicional 
da vacina na campanha. 
“Por isso, orientamos pa-
ra que as famílias veri-
fiquem a carteirinha de 
vacinação de suas crian-
ças. Caso elas tenham re-
cebido a última dose da 
vacina contra o Sarampo 
há 30 dias ou mais, elas 

Hortolândia imuniza mais de 15 mil 
pessoas contra Influenza até agora

VACINAÇÃO

2.517
CRIANÇAS
De acordo com a 
Secretaria de Saúde, 
a campanha será 
realizada até o 
dia 3 de junho

Claudete Campos | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A Secretaria de Saú-
de de Sumaré realizou 
no último sábado (30) 
o dia D de vacinação 
contra o Sarampo e In-
fluenza, idealizado pe-
lo Ministério da Saúde 
para ampliar a cober-
tura vacinal. 

Ao todo, foram 11.281 
pessoas imunizadas 
contra a Influenza até 
agora no município. 
Desse número, 1.661 
crianças, além de 64 
gestantes e puérperas, 
público-alvo da segunda 
etapa, receberam a va-
cina no último sábado.

Na primeira etapa 
foram vacinados 1.021 
profissionais de saúde 
e 8.535 idosos. Já contra 
o sarampo foram apli-
cadas 1.661 em crianças, 
no sábado, e 274 em pro-
fissionais de saúde des-
de o início da campa-

nha, totalizando 1.935 
pessoas. 

As equipes da Saúde 
também efetuaram apli-
cações da vacina con-
tra a Covid-19 no últi-
mo sábado. De acordo 
com o boletim mais re-
cente divulgado pela Vi-
gilância Epidemiológi-
ca, 605.555 doses já ha-
viam sido aplicadas até 
o dia 2, sendo 242.448 
da primeira, 225.433 da 
segunda, 120.007 da ter-
ceira, 9.452 da quarta e 
8.215 doses únicas.

Durante a semana as 
vacinas permanecem 
disponíveis em todas 
as UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde), sem a 
necessidade de agenda-
mento. A vacina contra 
a Covid-19 também se-
gue sendo aplicada nas 
UBSs do São Judas, Ban-
deirantes, Maria Anto-
nia, Vasconcelos, CIS 
Nova Veneza, Vila So-
ma e Bourdon.

Sumaré aplica 1.661 
doses contra Sarampo 
e 1.725 contra Influenza

NO SÁBADO
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vas do mosquito. A supe-
rintendente da Vigilân-
cia Epidemiológica, De-
nise Barja, informa que 
as equipes do Contro-
le da Dengue trabalham 
durante todo ano com 
ações de conscientiza-
ção, mas nesse período os 
trabalhos são intensifica-
dos, priorizando as áreas 
com maior proliferação 
de mosquitos. Os agentes 
de endemias verificam os 
quintais, aplicam larvici-
da (quando necessário) e 
retiram criadouros inser-
víveis (objetos que acu-
mulam água). Orienta-
ções da equipe e panfle-
tagem sobre os sintomas 
das arboviroses e medi-
das de controle do mos-
quito integram as ações. 

“A prevenção é essen-
cial para combater o nú-
mero de infecções. Dessa 
forma, eliminar os cria-
douros é a principal me-
dida a ser tomada. Além 
disso, a recomendação é 
que, apresentando qual-
quer sintoma, o morador 
deve procurar a unidade 
de saúde mais próxima 
para um diagnóstico pre-
ciso. Isso faz com que o 
tratamento seja mais efi-
caz”, disse o secretário de 
Saúde, Rafael Virginelli.

poderão ser vacinadas 
na campanha”, salienta 
a coordenadora do pro-
grama de imunização da 
Secretaria de Saúde, Ana 
Paula Fernandes. 

A coordenadora expli-
ca que os trabalhadores 
da saúde que não tiverem 
comprovação da vacina-
ção contra o Sarampo de-
verão receber 2 doses du-
rante a campanha, com 
intervalo de 30 dias en-
tre a 1ª e 2ª dose. “Ou seja, 
todos os profissionais de 
saúde deverão ter rece-
bido duas doses contra o 
Sarampo na vida”, refor-
ça Ana Paula.



Desde a segunda-feira 
(02/05), a Ponte da Espe-
rança está iluminada de 
amarelo. Ao longo do mês, 
o cartão postal de Horto-
lândia busca chamar a 
atenção da comunidade 
para a campanha “Maio 
Amarelo”, de conscienti-
zação por mais segurança 
viária. As atividades fa-
zem parte das ações em 
comemoração pelo ani-
versário de 31 anos de 

Hortolândia, que será ce-
lebrado no dia 19 de maio.

A Prefeitura entra no 
mês mais importante pa-
ra a segurança viária com 
atividades programadas. 
Agentes da Secretaria de 
Mobilidade Urbana distri-
buirão folhetos informa-
tivos para motoristas nas 
principais vias da cidade, 
a partir desta semana. 

Ao longo de maio, a pro-
gramação continua com o 
4º Seminário de Seguran-
ça Viária e o passeio ciclís-
tico “Vem de Bike”, no Par-

que Socioambiental Chi-
co Mendes e outras ações. 
O objetivo é de conscienti-
zar motoristas e pedestres 
sobre a importância da se-
gurança no trânsito para 
preservar vidas. 

Para salvar vidas no 
trânsito, a Prefeitura rea-
liza, desde 2017, uma sé-
rie de ações, que vão de 
atividades educativas 
com motoristas e pedes-
tres, reforço na sinaliza-
ção, até a implantação de 
radares controladores de 
velocidade, principal me-

dida adotada pela Admi-
nistração Municipal pa-
ra a redução de mortes no 
trânsito da cidade. 

Os dispositivos come-
çaram a funcionar em ja-
neiro de 2019. Além dis-
so, a cidade recebe, perio-
dicamente, um mutirão 
de Tapa-Buraco em todas 
as regiões. Outra medida 
importante é a instalação 
dos painéis eletrônicos in-
formativos nos portais de 
entrada e saída da cidade 
e investimentos na malha 
cicloviária.

Ponte Estaiada ganha iluminação especial
“MAIO AMARELO”

Ação busca chamar a atenção da 
comunidade por mais segurança viária

DIVULGAÇÃO

Motoristas que passa-
ram, na manhã desta ter-
ça-feira (03/05), no cruza-
mento entre as avenidas 
Olívio Franceschini e San-
tana, próximo ao Termi-
nal Metropolitano e no no-
vo semáforo da Avenida 
Thereza Ana Cecon Bre-
da, em frente ao IFSP (Ins-
tituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia 
de São Paulo), receberam 
panfletos informativos 
com ações realizadas pe-
la Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secreta-
ria de Mobilidade, nos últi-
mos anos, para um trânsi-
to mais seguro. Além dis-
so, enquanto os motoris-
tas paravam no semáfo-
ro vermelho, acompanha-
ram uma divertida apre-
sentação musical que lem-
brava a necessidade do 
cuidado ao dirigir.

SIGA SEU CAMINHO
O lembrete da canção 

é para a importância do 
respeito ao semáforo de 
trânsito, ação que salva 
vidas de pedestres e mo-
toristas. No panfleto re-
cebido pela população, a 
redução dos acidentes de 
trânsito com vítimas fa-
tais somada ao trabalho 
realizado para atingir es-
te objetivo, mostra a ne-
cessidade da colaboração 
entre Poder Público e po-
pulação para que, no fu-
turo, esses números dimi-
nuam ainda mais. 

A atividade é mais 
uma ação da Prefeitu-
ra para celebrar a cam-
panha “Maio Amarelo” 
e, ainda, em comemora-
ção ao aniversário de 31 
anos de Hortolândia, que 
será celebrado no dia 19 
de maio. “Começamos 
este mês importante co-
memorando mais uma 
redução nos acidentes 
com vítimas fatais na ci-
dade e realizando diver-
sos trabalhos que, já co-
meçaram, para chegar-
mos mais perto do obje-

Hortolândia distribui panfletos em cruzamento 
para conscientizar sobre trânsito mais seguro

CUIDADO AO DIRIGIR

NA VILA VALLE 

Adultos e crianças participam 
de ação socioambiental realizada 
pela BRK no sábado em Sumaré 
Iniciativa levou conhecimento sobre saneamento e destinação de resíduos a moradores

Na manhã do último 
sábado, dia 30, a BRK, 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto de Sumaré, rea-
lizou uma ação socioam-
biental no bairro Vila Val-
le, na região central, que 
contou com a participa-
ção dos adultos e crian-
ças da comunidade. 

A iniciativa foi de extre-
ma importância para le-
var conhecimento sobre 
saneamento, destinação 
adequada de resíduos e 
preservação ambiental 
para os moradores. Foi 
montada uma tenda no 
local para realização de 
atividades educativas e ti-
rar dúvidas da população. 

Além disso, a equi-
pe técnica da empre-
sa circulou pela comu-
nidade distribuindo fo-
lhetos orientativos. Pa-
ra a Lilian Maximiliano, 
moradora do bairro há 
14 anos, a orientação é 
importante para que os 
moradores enxerguem 
os seus deveres e contri-
buam nesse processo. 

“Eu venho de uma ci-
dade pequena, mais do 
interior; fui educada po-
liticamente pelos meus 
avôs que sempre falaram 
que para nós cobrarmos 
os nossos direitos, tam-
bém temos que cumprir 
com os nossos deveres. 
Então, precisamos nos 
conscientizar com rela-
ção a destinação correta 
dos lixos. E essa ação é Equipe de sustentabilidade realizou atividades com as crianças
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muito importante.” 
Paralelo a isso, a equipe 

de sustentabilidade rea-
lizou atividades com as 
crianças. Uma delas foi o 
jogo da memória Vilões 
do Esgoto que, de forma 
didática, apresenta os re-
síduos que devem ser di-
recionados ao lixo, e não 
para os ralos e pias. 

Carolaine Teixeira par-
ticipou das atividades e 
contou que irá levar os 
aprendizados para ensi-
nar em casa. “Eu aprendi 
que não pode jogar lixo na 
rede de esgoto e vou falar 
em casa. Foi muito legal”. 

“Ações socioambien-
tais fazem parte do com-
promisso da BRK de le-
var o saneamento para 
além do básico. É impor-
tante orientar a popula-
ção e criar essa proximi-
dade para que os morado-
res consigam entender o 
trabalho desenvolvido pe-
la concessionária e a im-
portância do saneamento 
para o bem-estar e a saú-
de da comunidade em que 
vivem. Além disso, conse-
guimos entender quais as 
necessidades e particula-
ridades de cada região”, 
explica Thaís Cortina, Ge-
rente de Comunicação e 
Sustentabilidade da BRK. 

Enquanto os motoristas paravam no semáforo 
vermelho, acompanhavam uma divertida apresentação musical

DIVULGAÇÃO

tivo de zerar os aciden-
tes de trânsito com víti-
mas fatais em Hortolân-
dia”, comenta o secretá-
rio de Mobilidade Urba-
na, Atílio André Pereira. 

MAIO AMARELO
Além da primeira eta-

pa de distribuição de fo-
lhetos informativos pa-
ra motoristas nas princi-
pais vias da cidade, que 
permanece acontecendo, 

semanalmente, até 31 de 
maio, a Prefeitura realiza 
diversas ações neste mês 
para proteger e conscien-
tizar motoristas e pedes-
tres sobre a importância 
da segurança no trânsito. 

Já foi concluída a liga-
ção dos semáforos para 
automóveis e pedestres, 
nos sentidos Sumaré e 
Centro, da Avenida The-
reza Ana Cecon Breda, na 
Vila São Pedro, em frente 

ao IFSP, assim como pode 
ser comemorada a dimi-
nuição de óbitos em aci-
dentes viários na compa-
ração do primeiro trimes-
tre deste ano com 2021.

O trabalho prossegue 
com a “Ação Bar” para 
orientar motoristas em 
alguns bares da cidade 
na sexta-feira (06/05); o 
passeio ciclístico “Vem 
de Bike”, no Parque So-
cioambiental Chico Men-

des; e o 4º Seminário de 
Segurança Viária. “Es-
tas ações estão intensi-
ficadas no ‘Maio Amare-
lo’ mas, além de ser rea-
lizadas desde 2017, com a 
criação da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, acon-
tecem, para salvar vidas 
todos os dias, em todas as 
regiões da cidade de dife-
rentes maneiras”, comen-
ta Pereira.

VIDAS SALVAS 
Segundo a Secretaria 

de Mobilidade Urbana, 
além dos acidentes, Hor-
tolândia diminui o nú-
mero de vítimas causa-
das por colisões no trân-
sito. Na comparação entre 
2017 e 2021, houve uma re-
dução de 79% nos aciden-
tes com vítimas nas ruas 
e avenidas dentro dos li-
mites do município. Com 
isso, a cidade cumpre a 
meta estipulada pela ONU 
(Organizações das Nações 
Unidas) na “Década de 
Ação pela Segurança no 
Trânsito”, regulamenta-
da pela instituição apon-
tando que até 2030, gover-
nos de todo o planeta de-
vem tomar novas medi-
das para prevenir os aci-
dentes com vítimas.



Aos 17 anos, a tenista 
Manuela Gonçalez Gan-
ciar disputou seu primei-
ro torneio profissional in-
ternacional, valendo pon-
tos para o ranking da  
ITF (International Ten-
nis Federation). 

A tenista novaodessen-
se recebeu da organiza-
ção um dos convites pa-
ra participar do quali-
fying da Copa Feminina 
de Tênis - Curitiba, PR, 
que acontece no Gracio-
sa Country Clube entre 
os dias 02 e 08 de maio. 

A Instituto Sports (orga-
nizadora) distribuiu oito 
convites para o qualifying 
e quatro convites para a 
chave principal para tenis-
tas do Brasil. O ITF W15 
Curitiba distribuirá uma 
premiação total de USD 
15.000 e tem a participa-
ção de tenistas de diversos 
países de todo o mundo. 

Na estreia em torneios 
profissionais, Manue-
la enfrentou a argentina 
Tiziani Rossini, que es-
tá no circuito profissio-
nal desde 2019, e sofreu a 
derrota por 2x0 (parciais 
de 6/1 6/0).

A jovem tenista iniciou 

no tênis fazendo aulas 
aos 10 anos. Aos 12 anos 
iniciou os treinamentos 
e participou dos primei-
ros torneios pela Fede-
ração Paulista de Tênis. 
Aos 16 anos, já com o fo-
co em ser uma tenista 
profissional, foi aumen-
tando gradativamente o 
grau de dificuldade das 
competições, passando 
a competir pela Confede-
ração Brasileira de Tênis 
e Confederação Sul-ame-
ricana de Tênis. Em 2022 
participou do primeiro 
ITF Juvenil e nessa sema-
na participou do primei-
ro ITF profissional. 

A próxima disputa será 
pelo Circuito FPT (Fede-
ração Paulista de Tênis) 
Infantojuvenil G1 – Sli-
ce, na categoria 18 anos, 
no dia 06 de maio, contra 
Rafaela Tavares (São José 
dos Campos). A competi-
ção acontecerá na acade-
mia Slice Tennis e Well-
ness Center, em Santa-
na de Parnaíba, entre os 
dias 06 e 08 de maio.

Manuela faz parte da 
equipe de competição 
ITF da Sociedade Hípica 
de Campinas, onde reali-
za treinamentos todos os 
dias e conta com patrocí-
nio do Shopping ParkCity 

Manuela Ganciar disputa seu 1º 
Torneio Profissional Internacional

Manuela: garante que deu o seu melhor dentro de quadra

EM CURITIBA

DIVULGAÇÃO

Por oito votos contrá-
rios, cinco favoráveis e 
uma abstenção, o plená-
rio da Câmara de Monte 
Mor rejeitou dois Proje-
tos de Lei, durante a ses-
são ordinária desta segun-
da-feira (2). O PL 152/2021, 
de iniciativa da vereado-
ra Camilla Hellen (Repu-
blicanos), reconhecia a 
atividade religiosa como 
essencial para a popula-
ção do município de Mon-
te Mor, em tempos de cri-
ses ocasionadas por mo-
léstias contagiosas, epide-
mias, pandemias ou catás-
trofes naturais. 

Já o PL 54/2022, do Po-
der Executivo, tratava da 
utilização de créditos adi-
cionais suplementares no 
valor de R$ 331 mil para 
“saldar a despesa com a 
aquisição de 40 compu-

tadores para a equipe téc-
nica, administrativa e pe-
dagógica da Secretaria de 
Educação.

Autora do PL, Camilla 
Hellen ressaltou a impor-
tância da propositura. Ci-
tou que a aprovação ocor-
rida na Assembleia Legis-
lativa , que considerou ati-
vidades religiosas como 
essenciais, abria “prece-
dente no nosso Estado”. A 
parlamentar ainda disse 
que várias Câmaras Muni-
cipais aprovaram projetos 
semelhantes e ressaltou 
que a Constituição Fede-
ral de 1988 garante o “di-
reito à liberdade de cons-
ciência e de crença, sendo 
assegurado o livre exercí-
cio dos cultos religiosos”. 

 “É um projeto funda-
mental, porque nós não 
estamos falando da es-
sencialidade de ativida-
de para uma religião, es-
pecificamente, mas para 

COMPUTADORES
Já o PL 54, que previa 

a verba para aquisição 
de computadores para a 
Educação havia passado 
por audiência pública da 
Comissão de Finanças e 
Orçamento (CFO), no dia 
19 de abril.

Adriel disse que equi-
pamentos da secretaria 
da Educação estão “ex-
tremamente defasados”, 
conforme relatado em 
audiência pública, e de-
fendeu a importância da 
propositura. “Os valores 
que foram discutidos, pa-
ra aquisição de cada uma 
dessas máquinas, são va-
lores que podem oscilar”, 
explicou, destacando que 
quem ganha a licitação é 
a empresa que oferece o 
menor preço. 

Altran disse que seria 
“incoerente” votar a favor 
do projeto, já que conside-
rou o preço dos computa-
dores alto. Andrea Garcia 
afirmou que projeto “não 
é inconstitucional”, e que 
a Educação necessita de 
computadores com capa-
cidade maior, e melhores. 

Vereadores rejeitam projeto que considera 
atividade religiosa essencial na pandemia

Projeto teve oitos votos contrários, cinco favoráveis e uma abstenção

DIVULGAÇÃO

MONTE MOR

NEGOCIAÇÕES AVANÇAM

Nesta terça-feira (3) foi realizada uma rodada de negociações em 
Brasília; nesta quarta e quinta-feira novas conversas estão previstas

A greve dos servido-
res do INSS (Instituto Na-
cional do Seguro Social) 
completa 40 dias e con-
tinua por tempo indeter-
minado em todo o país e 
na região. Somente nes-
ta terça-feira (3) a dire-
ção do instituto iniciou 
as negociações para ten-
tar encerrar o movimen-
to grevista, que também 
atinge a região. 

O diretor do Sinsprev 
e da Fenasps (Sindicato 
de São Paulo e Federação 
Nacional dos Servidores 
e Trabalhadores Públicos 
em Saúde, Previdência e 
Assistência Social), Cris-
tiano dos Santos Macha-
do, participou da primei-

ra rodada de negociações 
com a direção central do 
INSS ontem à tarde. Ou-
tra reunião está previs-
ta na manhã desta quar-
ta-feira (4) e uma tercei-
ra reunião no Ministério 
do Trabalho e Previdên-
cia, na quinta-feira (5). O 
Ministério da Economia 
também participará das 
tratativas.

Na região, a agência do 
INSS de Sumaré está com 
atendimento parcial, in-
clusive das perícias, mas 
todos os servidores do se-
tor administrativo aderi-
ram ao movimento gre-
vista, informou Cristiano. 
As agências do Instituto 
no bairro Amoreiras, em 
Campinas, em Indaiatuba 
e Hortolândia estão fecha-
das, em razão da adesão 

total, informou o diretor. 
A categoria reivindica 

19,99% de reajuste para 
reposição das perdas in-
flacionárias. Os sindica-
listas reivindicam a rea-
lização imediata de con-
curso público para preen-
chimento de 23 mil vagas 
para servidores, para su-
prir esse deficit no ins-
tituto, para tentar sanar 
“a situação catastrófica”, 
em que se encontra, com 
milhão de perícias médi-
cas atrasadas e dois mi-
lhões de processos para 
concessão de aposenta-
dorias e outros benefí-
cios parados. “O caos no 
INSS é por falta de servi-
dores”, ressaltou o dire-
tor do Sindicato estadual 
e Federação. A categoria 
também quer a colocação 

em prática de um plano 
de carreira para valori-
zação profissional. 

Segundo Machado, 
não há uma estimativa 
de quantos processos fi-
caram represados duran-
te o movimento grevis-
ta. Inclusive, a diretoria 
da Federação solicitou 
esses dados para traçar 
um planejamento de re-
posição dos dias parados. 

A última greve da ca-
tegoria ocorreu em 2015. 
Antes mesmo da greve, já 
havia 1,8 milhão de pro-
cessos de concessão de 
benefícios represados, se-
gundo Machado, por es-
cassez de mão de obra. 
A categoria também rei-
vindica modernização do 
sistema de informática, 
que estaria “obsoleto”. 

Servidores do setor administrativo
do INSS de Sumaré estão em greve

Greve dos servidores do INSS completa 
40 dias e segue sem prazo para acabar
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Sumaré e apoios da Ani-
ma Move, Nutricionista 
Daniela Kokol e do Gru-
po Aposerv. 

“Estou muito feliz pelo 
convite recebido e garan-
to que dei o meu melhor 
dentro de quadra. Foi uma 
experiência importantís-
sima para o meu amadu-

recimento e com certeza 
contribuirá para a minha 
evolução como tenista e 
pessoal também. Agrade-
ço aos meus familiares, ao 
patrocinador e aos apoia-
dores que estão sendo fun-
damentais e fazem parte 
dessa grande conquista” , 
disse Manuela.

todos os templos religio-
sos, de todas as matrizes 
religiosas”, afirmou Pro-
fessor Adriel (PT). 

Paranhos (MDB) disse 
que a pandemia foi usa-
da politicamente, e expli-
cou que o Projeto de Lei se 
tornou obsoleto. “O nos-
so prefeito, toda segunda-
-feira, recebe lá [no seu ga-

binete] os pastores. Como 
é que ele não faz o decre-
to no tempo certo? Como 
é que ele não socorreu as 
igrejas, quando deveria? 
O projeto hoje é obsoleto, 
porque o Governo Federal 
já falou, o estadual já falou 
[sobre o assunto]”, disse. 

 Alexandre Pinhei-
ro disse que seu gabine-

te havia protocolado pro-
jeto com essa proposta, 
em 2021, mas foi arquiva-
da por vício de iniciativa. 
Afirmou, entretanto, que 
a aprovação de iniciati-
va semelhante, na Alesp, 
“abriu precedente” para 
a aprovação municipal. 
Ele manifestou seu apoio 
à proposta. 
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Rodrigo Garcia cria força-tarefa contra falsos 
entregadores envolvidos em roubos e furtos
O governador Rodrigo Garcia se reuniu na tarde desta terça-feira (03), 
no Palácio dos Bandeirantes, com as forças de segurança do Esta-
do de São Paulo e representantes das empresas de delivery. Foram 
discutidas medidas com efeito imediato para combater falsos entre-
gadores que estão envolvidos nos recentes casos de roubos e furtos.Polícia

Após as 
agressões, 
vítima se fingiu 
de morta; 
suspeito foi 
dormir e, então, 
ela rastejou até a 
casa do vizinho 
para pedir ajuda

Policiais civis prende-
ram um homem de 36 
anos acusado de agre-
dir a ex-mulher com so-
cos e tijoladas após uma 
discussão na casa dele, 
no Jardim Amanda, em 
Hortolândia. A vítima de 
45 anos, que foi torturada 
por cerca de cinco horas, 
se fingiu de morta. Com 
isso, o suspeito foi dormir. 
Então, ela conseguiu ras-
tejar até a casa do vizinho 
para pedir ajuda.

Com apoio dos vizi-
nhos, ela foi socorrida ao 
Hospital Mário Covas, on-
de permanecia interna-

da até a tarde de ontem. 
O homem fugiu, mas foi 
localizado na madruga-
da da terça-feira (03), em 
uma obra, onde trabalha-
va em Valinhos. O suspei-
to já teve a prisão preven-
tiva decretada pela Justi-
ça. Ele vai responder por 
tentativa de homicídio.

Segundo a polícia, a ví-
tima morou com o agres-
sor por um ano e cinco 
meses, mas não tiveram 
filhos. O casal já esta-

va separado há mais de 
um ano. No entanto, na 
madrugada de segunda-
-feira (02), a vítima esta-
va em um barzinho com 
música ao vivo, quando 
o ex a encontrou conver-
sando com um amigo e 
teve uma crise de ciú-
mes. O agressor queria 
brigar com o amigo da 
vítima, que é o proprie-
tário da casa onde o sus-
peito mora. A vítima de-
cidiu ir embora com o ex, 

pois temia que coisas pio-
res acontecessem.

No entanto, quando ela 
chegou à casa do ex, ele 
teria ficado enfurecido e 
bateu na vítima com so-
cos e chutes. Ela teria si-
do agredida por aproxi-
madamente cinco ho-
ras. A mulher fingiu estar 
morta. Depois que o acu-
sado foi dormir, a mulher, 
mesmo muito fraca, con-
seguiu rastejar até a casa 
do vizinho, que a socor-

reu até a UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
do Jardim Amanda. De-
vido à gravidade dos fe-
rimentos, a vítima foi le-
vada ao hospital.

Em nota, a Prefeitura 
de Hortolândia ressal-
tou que as medidas de 
responsabilidade da Se-
cretaria de Saúde foram 
tomadas, garantindo o 
atendimento médico da 
paciente, bem como sua 
segurança. Mas não in-

Polícia Civil prende acusado de 
torturar e agredir ex a tijoladas

Policiais encontraram manchas de sangue nos cômodos da casa
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Um casal foi preso após 
ser acusado de furtar car-
nes de supermercados na 
região. Guardas munici-
pais conseguiram loca-
lizar um homem e uma 
mulher, que estavam 
acompanhados de uma 
adolescente de 17 anos, 
com a ajuda do sistema 
inteligente de videomoni-
toramento. 

Eles foram localizados 
na noite da segunda-feira 
(02), no Jardim São Jorge, 
em Nova Odessa. Os maio-
res foram autuados em 
flagrante pela acusação 
de furto e também cor-
rupção de menores. Já o 
adolescente foi liberado 
ao responsável.

De acordo com a cor-
poração, os agentes rea-
lizavam patrulhamento 
de rotina, quando recebe-
ram a informação de que 
um veículo GM Corsa Su-
per de cor vermelha, uti-
lizado em furtos a estabe-
lecimentos comerciais na 
região, entrava no muni-
cípio de Nova Odessa.

“Quando o veículo pas-
sou por uma das nos-
sas câmeras inteligentes, 
ele foi automaticamente 
identificado pelo sistema 
e abordado em seguida”, 
explicou a GCMF Cha Fa-
veri, da Central de Contro-
le da Guarda.

“A fim de prevenir novos 
delitos, imediatamente os 
GCMs iniciaram patrulha-

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) prendeu um 
empresário de 25 anos, 
que foi acusado de roubo 
de carga de combustível, 
no bairro Betel, em Pau-
línia, no último sábado 
(30/04). Ele foi surpreen-
dido com uma réplica de 
fuzil e se passou por po-
licial civil durante a ação 
criminosa. 

O motorista, que era 
mantido como refém e 
ainda estava no interior do 
veículo, foi libertado pelos 
agentes durante a aborda-
gem. O suspeito foi condu-
zido ao Plantão Policial, 
onde foi autuado em fla-
grante e permaneceu de-
tido até ser apresentado à 
audiência de custódia.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, a Guar-
da foi avisada sobre um 
veículo GM Vectra com 
placa clonada que seria 
usado em roubos na re-
gião. Por volta das 19h, o 
patrulheiro Cardoso lo-
calizou o carro na Aveni-
da Alexandre Cazellato. 
Acompanhado do parcei-
ro, ele tentou fazer a abor-
dagem, mas o suspeito fu-
giu. Com apoio de outras 
equipes, o condutor parou 
o carro perto de um ma-
tagal. Dois suspeitos des-
ceram do carro com ar-
mas, mas os guardas te-
riam se antecipado e efe-
tuaram três disparos. Os 
suspeitos se esconderam 

mento com vistas à loca-
lização do veículo, sendo 
possível abordá-lo no Jar-
dim São Jorge. No veículo 
estavam os dois adultos 
e o adolescente. Durante 
averiguação no veículo, fo-
ram localizadas sete uni-
dades de cortes de carne 
(contrafilé) e 156 unidades 
de salame fatiado, além de 
três peças de salame ham-
burguês”, informou a cor-
poração municipal.

Questionados, a mu-
lher, o homem e a ado-
lescente confessaram ter 
subtraído os produtos de 
supermercados de Ame-
ricana, Sumaré e Santa 
Bárbara d’Oeste, em mo-
chilas que eles carrega-
vam para dentro das lo-
jas. Há suspeita também 
de que o trio teria come-
tido crimes semelhan-
tes em mercados de No-
va Odessa.

Os suspeitos foram con-
duzidos ao Plantão Poli-

cial, onde prestaram de-
poimento. O homem foi le-
vado à Cadeia de Sumaré 
e a mulher para a Cadeia 
de Monte Mor. As merca-
dorias estimadas em R$ 
2,9 mil foram devolvidas 
aos responsáveis.

De acordo com a cor-
poração, o Setor de Inte-
ligência e Videomonito-
ramento da Guarda Civil 
Municipal de Nova Odes-
sa tem constantemente 
auxiliado na resolução 
de crimes ocorridos na 
cidade. A cidade é moni-
torada 24h por dia atra-
vés de 10 câmeras de ví-
deo 360 graus, além de 11 
do tipo OCR situadas nas 
principais vias de entra-
da e saída, que fazem a 
leitura ótica dos caracte-
res das placas dos veícu-
los e repassam estas in-
formações em tempo real 
aos sistemas de monito-
ramento de suspeitos das 
diversas polícias.

no matagal. No interior do 
carro, os patrulheiros lo-
calizaram a vítima, que 
permanecia como refém 
dos assaltantes.

Um dos suspeitos foi 
abordado no matagal e 
surpreendido com répli-
cas de fuzil e de pistola, 
que foram usadas na ação 
criminosa. Ele foi condu-
zido ao Plantão Policial, 
onde prestou depoimento 
e depois ficou na carcera-
gem. O comparsa conse-
guiu fugir, mas foi identi-
ficado pelos guardas.

O ROUBO
A vítima disse aos pa-

trulheiros que conduzia o 
caminhão carregado com 
R$ 190 mil em gasolina, 
etanol e diesel, na Rodo-
via Dom Pedro I, no sen-
tido Campinas a Jacareí, 
quando foi rendida pelos 
dois suspeitos que se pas-
savam por policiais civis, 
no trevo de Sousas. 

Ambos usavam cole-
tes e distintivos seme-
lhantes ao da corpora-
ção. Somente depois que 
parou o caminhão, per-
cebeu que tinha sido ren-
dido por criminosos. A ví-
tima foi obrigada a entrar 
no Vectra e permanecer 
com o rosto em direção 
ao assoalho. O motorista 
só desceu do carro após a 
chegada dos guardas.

Apesar de o comparsa 
ter conseguido fugir do 
cerco policial, ele deixou 
cair a carteira com os do-
cumentos e celular.

A carreta furtada foi lo-
calizada aparentemente 
intacta, próximo ao Res-
taurante Sucão, em Su-
maré. De acordo com os 
guardas, os suspeitos ten-
taram retirar o rastrea-
dor do veículo, mas, como 
não conseguiram, desis-
tiram do roubo. O cami-
nhão e a carga foram li-
berados aos responsáveis.

GCM detém suspeitos de furto 
de carnes em supermercados

Empresário é preso por roubo de 
carga com uso de réplica de fuzil 

Mercadorias foram devolvidas aos responsáveis Réplica de arma foi apreendida
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formou o estado de saú-
de da paciente.

INVESTIGAÇÃO
Após terem conheci-

mento que uma mulher 
foi vítima de múltiplas le-
sões pelo corpo, os inves-
tigadores estiveram na 
casa do suspeito, no Jar-
dim Amanda, mas ele já 
tinha fugido. No interior 
do imóvel localizaram 
manchas de sangue em 
vários cômodos da casa. 

Os policiais consegui-
ram descobrir que o agres-
sor estaria em Valinhos e 
que não tinha planos de 
voltar para Hortolândia. 
Os investigadores usaram 
viaturas descaracteriza-
das, para que o agressor 
não notasse a presença 
dos agentes, uma vez que 
o mesmo sabia que a polí-
cia o procurava. 

O suspeito foi localiza-
do em uma obra. Um co-
lega do agressor que teria 
ajudado a escondê-lo tam-
bém foi detido e levado ao 
2º Distrito Policial de Hor-
tolândia. O colega vai res-
ponder por favorecimento 
pessoal e foi liberado após 
prestar depoimento.

Já o agressor foi au-
tuado em flagrante por 
tentativa de feminicídio. 
A Polícia Civil também 
apurou que ele já respon-
de por outros casos de 
violência doméstica en-
volvendo relacionamen-
tos anteriores.
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Desde 2010, a missão do Parque Es-
tadual Carlos Botelho é desenvolver 
atividades de sensibilização ambien-
tal, utilizando o Ecoturismo como 
uma importante ferramenta de Edu-
cação Ambiental. Nos dias atuais, a tu-
do precisamos confirmar, porém o es-
quema prevê recepção por monitores 
locais que fazem uma apresentação.

Há um museu a ser conhecido, com 
diversos animais silvestres preserva-
dos de forma especial para manter a 
aparência que tinham quando em vi-
da. Conservam os ambientes naturais 
através da vivência, experimentação, 
a interação com a natureza, e com os 
costumes e tradições das comunida-
des que vivem nesses locais.

A Secretaria de Cultura e Turismo 
de Sertãozinho proporcionou a capa-
citação dos funcionários dos equipa-
mentos turísticos, preparando-os pa-
ra atender o público em questões de 
acessibilidade, bem como ao comba-
te à prática de violência contra a mu-
lher e contra o racismo entre outros 

preconceitos. Um ciclo de palestras 
específicas aconteceu com total inte-
resse dos participantes, prestigiados 
pelo prefeito Dr. Wilsinho, seu compe-
tente Diretor de Turismo Marcelo Pe-
legrini e a presidente do Conselho Mu-
nicipal de Turismo Elziane Sandrim 
e outras autoridades.

Várias trilhas estão à disposição, co-
mo a Trilha das Bromélias localizada 
ao lado da sede do parque, totalmente 
adaptada para portadores de necessi-
dades especiais, com área de descanso.

A Trilha da Canela é outra, com ve-
getação secundária com onze espécies 
de canelas no seu percurso.

Já a Trilha Represa/Fornos é tran-
quila e sem muitos declives, com ruí-
nas dos fornos de carvão, que datam 
da época em que a madeira da flores-
ta era retirada para tal fim. 

O Parque Carlos Botelho recebeu da 
UNESCO em 1998 o título de “Sítio do 
Patrimônio Mundial da Humanidade”.

A cidade de Sertãozinho, a 21 km de 
Ribeirão Preto, é uma das classificadas 
oficialmente como ‘Município de Inte-
resse Turístico’. É a 3ª maior cidade da 
região nordeste do Estado de São Paulo.

Considerada a capital mundial do 
setor sucroalcooleiro e, também rece-
beu o título de “Capital Brasileira do 

Etanol”, em substituição ao antigo tí-
tulo de “Califórnia Brasileira”.

Sertãozinho é conhecida tambem 
como a “Capital Brasileira do Hóquei 
sobre Patins”, esporte popularizado 
localmente graças ao principal clube 
de hóquei da cidade: o Sertãozinho 
Hóquei Clube.

SEMPRE UM BOM ATENDIMENTO

SERTÃOZINHO DANDO EXEMPLO

AS TRILHAS DO PARQUE

SERTÃOZINHO (SP)

Parque Estadual Carlos Botelho
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JARBAS FAVORETTO

O parque foi criado pelo go-
verno do Estado de São Paulo 
em 1982, sendo abrigo de di-
versas plantas e animais, com 
algumas espécies ameaçadas 

de extinção. Estando localiza-
do na região sudoeste do Es-
tado, o parque se estende pe-
los municípios de São Miguel 
Arcanjo, Capão Bonito e Sete 

Barras, ocupando as porções 
territoriais mais altas da Ser-
ra de Paranapiacaba. 

O Parque Estadual Carlos Bo-
telho é um dos mais importan-

tes refúgios da vida selvagem da 
região, constituindo-se num dos 
mais importantes e significati-
vos corredores ecológicos que co-
necta os mais importantes re-

manescentes da Mata Atlântica 
do Brasil. Dos aproximadamen-
te três mil Mono-carvoeiros exis-
tentes no Brasil, mais da metade 
encontra-se nesse parque.


